

UPVH – Rapport moral 2024

Après plusieurs années incertaines, L'UPVH navigue aujourd'hui plutôt paisiblement, dans une double direction : Prudence et engagement.

Prudence...

Avec une ouverture raisonnée des activités en fonction du nombre d'inscriptions.

Car nous continuons à nous assurer, avant la décision définitive d'ouverture de toute activité programmée, qu'elle dispose d'un nombre suffisant de participants.

Or vous êtes de plus en plus nombreux à vous inscrire en ligne, malgré les péripéties qui accompagnent parfois la démarche. Et nous vous en félicitons !

Inconvénient de cette informatisation : la possibilité qui vous est offerte de vous inscrire jusqu'au dernier moment, ce qui complexifie la prévision de l'effectif.

Aussi ne saurions-nous trop vous recommander de vous inscrire aussi rapidement que possible.

L'examen préalable de l'effectif avant décision d'ouverture n'exclut pas que nous décidions parfois de soutenir tel module, malgré un nombre d'inscrits en deçà du seuil convenu, en raison d'un intérêt particulier qu'il nous semble présenter.

Car si le nombre de nos adhérents n'a pas complètement retrouvé la hauteur des années florissantes, il n'a pas baissé, et nos finances se portent plutôt bien, nous permettant parfois quelques « prises de risque ».

La hauteur de l'effectif est également le baromètre qui nous guide dans la programmation des saisons suivantes. En effet la désaffection de certains thèmes peut être le signe qu'il est préférable de marquer une pause, ou de modifier la voile en renouvelant nos choix.

Notre **engagement** reste donc sans faille...

Nous continuons à cultiver le « Vivre ensemble » à travers **les activités variées** que nous vous proposons, inscrites dans les secteurs qui vous sont familiers.

Nous nous efforçons de coller à l'actualité chaque fois que cela est possible : ainsi vous avez pu suivre au cours de la saison dernière des conférences sur le harcèlement scolaire, le cancer, la fin de vie, l'intelligence artificielle... sans oublier les thèmes géopolitiques qui intéressent notre présent, et en laissant bien sûr toute sa part à la thématique de l'écocitoyenneté, inscrite dans notre ADN.

Il nous semble important enfin de continuer à agir en vue de faciliter l'usage des nouvelles technologies informatiques.

On sait que l'Union fait la force... C'est pourquoi nous restons engagés dans le **partenariat**, tant avec les structures locales (associations, mairies ou Communauté de communes) qu'avec les Universités Populaires voisines.

Vous avez reçu comme chaque année la fiche « J'ai un projet », qui vous invite à nous proposer un thème, un sujet, un intervenant... Car depuis deux ans environ la programmation de la saison suivante prend naissance dans les échanges qui se déroulent et les suggestions que vous nous faites en Assemblée Générale. Nous sommes très satisfaits de cette démarche qui renforce la vitalité de l'association, et avons bien l'intention de poursuivre dans cette voie de la participation.

Comme vous l'imaginez sans peine, la réalisation de la saison repose sur un gros travail de **communication**, réalisé par une équipe structurée et maintenant rodée, et sur les outils essentiels que sont le site internet et le livret papier, auquel nous n'avons pas renoncé malgré le passage à l'informatique.

Nous parvenons à établir des coûts modérés, susceptibles de convenir au plus grand nombre, et ce grâce à l'engagement de notre équipe de bénévoles.

Il est donc essentiel que chacun d'entre nous – Conseil d'Administration mais aussi adhérents ! fasse en sorte que cette équipe se renouvelle régulièrement, tant pour la vitalité de l'association que pour sa survie.

C'est sur cette perspective que je conclurai cet exposé.